

La OMC dejó de cumplir su función: Julio Lacarte (El Financiero 16/02/10)

La OMC dejó de cumplir su función: Julio Lacarte (El Financiero 16/02/10) Ivette Saldaña Martes, 16 de febrero de 2010 Estancada, la apertura comercial multilateral. Desde 2005 no ha habido reunión ministerial. Los temas de la Ronda de Doha ya se trataron hasta el "hartazgo". - LA OMC FALLA EN SUS FUNCIONES La Organización Mundial del Comercio (OMC) dejó de cumplir su función al no haber avances en la apertura comercial multilateral, además de que existe el riesgo de concretar acuerdos mediocres que no responderán a los propósitos iniciales, por lo que deberían hacerse cambios a ese sistema. El primer presidente del Órgano de Apelación de la OMC, el uruguayo Julio Lacarte, dijo que preocupa que desde 2005 no ha habido reunión ministerial, y que los temas que se discuten responden a las necesidades que tuvieron los países en 2001 y no a la recesión. Durante la conferencia magistral -que organizó la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) como un homenaje al primer mexicano en ese órgano, Ricardo Ramírez-, Lacarte aseguró que es necesario hacer cambios en la forma de operar y evaluar las herramientas con que cuenta la OMC. Dijo que se sería obligatorio fijar plazos de dos años para cada ronda de negociaciones, considerando temas concretos y no genéricos, porque de lo contrario seguirán las rondas de ocho o diez años en que los acuerdos son ambiguos, además de que la implantación de los acuerdos debe tomar uno o dos años. Para dar fuerza a la Organización debería haber coordinación con el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, porque los préstamos nunca están ligados a las condiciones del mercado ni del comercio. También debería haber una corte comercial de manera permanente en la OMC. Desánimo Lacarte aseguró que la agenda de apertura que se fijó en la Ronda de Doha, en 2001, sigue sin avances porque las negociaciones están empantanadas y hay ya el mismo desánimo que hubo en rondas anteriores. Además, los informes de los presidentes de los diversos grupos de negociación sólo muestran que se discuten temas que ya se trataron "al hartazgo" y que en algunos casos ya caducaron, además de que en casi todos los casos no hay avances. Lo que es peor, no hay mucho interés de avanzar por parte de algunos países. Por ejemplo, durante la campaña del ahora presidente Barack Obama, éste asumió compromisos con sindicatos estadounidenses que no romperá, porque si apoyara el avance de la apertura generaría una "frustración" entre los trabajadores y crearía un problema interno. Aunque ya se tienen casi nueve años de negociaciones en torno a la agenda de Doha, no fracasará la OMC, aseveró, pero existe el peligro de que se alcance un acuerdo "mediocre que no responda a los propósitos iniciales", porque de 2001 a la fecha ya se han desechado diversos temas. En el marco del foro-homenaje "La UNAM en la Organización Mundial de Comercio", el académico Juan Manuel Saldaña Pérez dijo que hace falta fortalecer los mecanismos de acuerdos y de negociaciones de la Organización, porque a la fecha se tienen textos genéricos con buenas intenciones y declaraciones que quedan en eso. Lacarte y Saldaña Pérez coincidieron en que ante los pocos avances hay países que optan por firmar acuerdos regionales.